

あいさつがこだまする学校 くるのが楽しい学校

# 阿小の友

つながる学校 しょうらいの夢がもてる学校

ミッション（使命）

「一人一人に小さな自信を育てる」

■ 学校だより ■

第9号（通巻9号）

平成28年1月12日

高根沢町立阿久津小学校

「3つの学び」を育てます。



あけまして おめでとう ございます

～「阿小の教育温度 42℃」を目指します～



平成28年、西暦2016年がスタートしました。阿小っ子551名は、冬休み中、事故や事件に巻き込まれることなく、1月8日（金）の2学期再開を迎えることができました。これも保護者・地域の皆様の御指導・御支援の賜物です。ありがとうございます。

学校の主役は、やはり子どもです。校舎や校庭に、子どもたちの元気な声が響き渡り、学校全体に



活気が戻ってきました。（子どもっていいな～。大好き！です。）

新年になって、校舎内で初めてあった阿小っ子が「おはようございます。あけましておめでとうございます。」と、「自分で 自分から」（阿小っ子の合言葉）、元気にあいさつをしてくれました。すばらしい！

1月8日（金）の冬休み明け全校集会では、「1年の計は元旦にあり」、そして「1日の計は朝にあり」の言葉を例にして、新年の心構えを子どもたちに話しました。その後、「小さな自信」発表会を行いました。昨年の内に、「自分で 自分から」エントリーしていた阿小っ子が、自分が自信をもっていることを、学年、グループ、個人で発表しました。どの発表も本当にすばらしい発表でした。そして、最後に、正に「びっくりぽん」（NHK「あさが来た」から）、サプライズで、先生方の楽器演奏が行われました。曲は♪やさしさに包まれたなら♪です。少し冷え込んでいた体育館の中が、やさしさに包まれて、心の中が温かくなりました。よいスタートが切れました。

※「小さな自信」発表会の様子の一部は、ホームページで御覧いただけます。



今年の干支（十二支）は「申（さる）」です。十二支の9番目になりますが、本来の読みは「しん」です。その意味は「伸ばす」で、「草木が十分に伸びきった時期で、実が熟して香りと味がそなわり、固く殻におおわれていく時期」とのことです。

修了式（3/24）までの登校日数52日間、卒業式（3/18）までの登校日数49日間、阿小っ子の力を更に「伸ばす」よう、教職員一同、全力で取り組んでまいります。

お風呂の温度に例えれば、今年の阿小の教育温度は42℃を目指します。やや熱めか、熱い！と感じる温度かも知れません。保護者・地域の皆様にも阿小っ子や教職員の熱気ある姿を感じていただきたいというのが、私の熱い思いです。そして、「やっぱり元気がなにより 笑って楽しい一年を」となるよう願っています。本年もよろしく願いいたします。

# 御家庭に「家訓（かくん）」はありますか。

## ～我が家の「家訓」大募集！～



数年前のNHK大河ドラマ「八重の桜」で、会津藩の人材育成の指針として「什（じゅう）の掟（おきて）」（子弟教育7カ条）が紹介されていました。「家訓」と言えるものだと思います。御覧になった方もいらっしゃることでしょう。今年のNHK大河ドラマ「真田丸」が始まりました。真田家にも「家訓」と言われるものがあるようです。それでは、皆様の御家庭に、「家訓」はありますか。

「家訓」の意味は、国語辞典「広辞苑」によれば、「**家父・家長が子孫や家臣に与えた訓戒。庭訓（ていきん）**」と記されています。さらに、「**庭訓**」の意味は、「孔子の子、伯魚が庭を通った時、孔子に呼び止められ、詩と礼の大切さを教えられた故事から、**家庭の教訓。家庭教育。にわのおしえ**」と記されています。

そこで、新年に当たり、改めて**我が家の約束事、子どもたちに身に付けさせたいマナーとしての「家訓」**を、**お子様と話し合う時間**をもたれてはいかがでしょうか。今まで、このような意味での「家訓」が明確でなかった御家庭では、ぜひ「家訓」をもっていただければと思います。例えば、「1 あいさつをする。 2 はきものをそろえる。」など、**御家庭やお子様の実情に合った内容**で、**お子様と話し合ってみて**はいかがでしょうか。

なお、「家訓」を学校日より等でお知らせしてもよい御家庭がありましたら、担任までお知らせください。多くの皆様の御応募をお待ちしております。楽しみで～す。

※ 学校によっては、「**校訓（こうくん）**」というものがあります。保護者の皆様が御卒業なされた学校に、校訓はありましたか。よろしければ教えてください。ちなみに、高根沢町にある高根沢高校の校訓は、「**強く 明るく 聡く**」とのことです。



### 1 5年2組担任の産前休暇について

1月22日（金）から産前休暇に入ります。保護者の皆様には、後任者についても、前任者同様の御支援をよろしくお願いいたします。

### 2 第3回 自由授業参観について

1月19日（火） 2～4校時

※9：30～12：15

すでにお知らせしてありますとおり実施します。今年度最後の自由授業参観となります。御家族、祖父母、地域の皆様の数多くの御参観を、心からお待ちしております。

なお、今回は、本校のシンボル「みはらしタワー」と屋上を開放しますので、ぜひお出てください。

ありがとうございます。

### 3 ホームページ訪問者数について

**20万人突破！**

昨年4月に新システムでのホームページ更新をしてから、12月の冬休みに、訪問者数が20万人を突破しました。これからも内容等の充実  
に努めてまいります。



携帯電話用  
QRコード



お  
知  
ら  
せ